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Oyez, Oyez, Gâvraises et Gâvrais ! 

 

La 3ème réunion consacrée à la préparation des 800 ans de notre ville a eu lieu le mardi  

19 septembre 2023, à 20 h salle du puits, en présence d'une bonne trentaine de personnes.  

M. le Maire est brièvement revenu 

sur les deux précédentes rencontres 

(compte-rendus disponibles sur le 

site internet de la mairie). Pour 

rappel, des travaux en petits groupes 

avaient permis de commencer à 

imaginer, à rêver cet anniversaire. 

L’idée d'un évènement festif sur une journée / un week-end avait été retenue, ainsi que d’autres 

animations sur le thème des 800 ans ponctuant l’année 2025. L’ensemble des citoyens est porteur 

de ce projet, pas uniquement la municipalité : une association dédiée à l’organisation de cet 

anniversaire va donc être créée.  

Cette association éphémère sera composée d’un bureau et de 4 commissions.  

 

1. Création d’un bureau associatif :  

Il pourrait être composé ainsi :  

 un(e) président(e)  +  un(e) vice-président(e) 

 un(e) trésorier(e) + un(e) trésorier(e) adjoint(e) 

 un(e) secrétaire + un(e) secrétaire adjoint(e)  

 1 membre de chaque commission (soit 4 personnes) 

  les élus de la commune 

 

Ses missions : 

 Monter juridiquement l’association (statuts + charte) 

 Gérer les finances  

 Rechercher des partenaires financiers, le premier financeur étant la mairie 

 Gérer les autorisations nécessaires 

 Liquider les actifs de l’association fin 2025, car ce n’est pas une association qui a pour but 
de faire de l’argent. Proposition de reverser les recettes au CCAS, à débattre en bureau 

 Arbitrer, voir ce qui est réalisable techniquement, humainement, financièrement  

 Communiquer 
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2. Une 1ère commission « logistique – restauration » : 

Ses missions 

 Gestion, location de matériel 

 Location costumes d’époque pour les saynètes (et bénévoles ?) 

 Transport (exemple en carriole) 

 Décors (ex. charrette, paille, échoppes) 

 Animation enfance (ex. jeux d’archers, château gonflable) 

 Restauration / bar et repas du soir (ex. grande marmite, sanglier à la broche) 

 Marché alimentaire (ex. le samedi matin) 

 

 

3. Trois autres commissions intervenant sur le contenu : 

 
 Une 2ème commission « histoire de la ville » : 

 Réaliser un jeu de piste / enquête pour les jeunes avec un questionnaire sur les vieux 
métiers, le patrimoine, l’histoire… 

 Mettre en place des ateliers des vieux métiers (ferronnier, boulanger, sabotier, vannier, 
forgeron/maréchal ferrant, travail du cuir…)  

 Réaliser une randonnée historique (en passant par l’étang / site de la Magdeleine…) 

 Réaliser une exposition photo en recueillant dans les archives et dans les mémoires 
« vivantes », obtenir des anciennes photos. Et pour que tous ces souvenirs restent, 
pourquoi pas éditer un livre ? 

 Raconter l’histoire de la forêt depuis 1225 ou même avant 

 Faire un historique des Maires depuis la Révolution sur un support (support en bois qui 
rappelle la forêt) 

 

 Une 3ème commission « animation culturelle » par des partenaires : 

 Création de saynètes ou pièce de théâtre jouées par des troupes de comédiens locaux  
(La Capsule) et bénévoles volontaires  

 Autres spectacles de rue 

 Faire appel à un crieur 

 Spectacle du soir : création film projeté sur un bâtiment (avec éléments fournis par la 
commission culture) ou jeu de lumière sur l’étang 

 Interventions de troubadours avec musique et jonglerie, cracheurs de feu (lors du banquet) 

 Soirée dansante avec groupe de musique celtique, breton, autre ? 
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 Une 4ème commission « évènements ponctuels sur l’année » :       

 Voir si les écoles souhaitent intégrer cet anniversaire au projet pédagogique 2024/2025, et 
imaginer ensemble sur quel support travailler : capsule temporelle, fresque de 1225 à nos 
jours (avec Julos), retour dans le futur, mosaïque … 

 Ateliers d’écriture 

 Château bottes de paille ? Cartons ? 

 Sculpture en forme d’arbre avec les noms de tous les Gâvrais recensés au 1er janvier 2025 
(appel à projet porté par la mairie ?) 

 

Quelques questions / échanges ont fait suite à cette présentation : 

 sur le nombre de personnes nécessaires dans les commissions : pour que celles-ci 
fonctionnent correctement, on peut imaginer qu’à minima 10/12 personnes seraient 
nécessaires.  
 

 proposition d’une association dirigée par un(e) président(e) et un(e) co-président(e), pour 
que ce soit moins lourd à porter par une seule personne.  
 

 appel à candidature pour les membres du bureau : à traiter lors de la prochaine réunion  
 

 quel budget ? Le budget alloué n’a pas encore été décidé, réunion des membres du conseil 
municipal à ce sujet en octobre.  
 

 le budget risque de conditionner beaucoup de choses ? En effet, et il faudrait d’ailleurs que 
les commissions puissent faire un retour des coûts envisagés en début d’année 2024 afin 
de le prévoir au budget prévisionnel de la commune sur 2024 et 2025.  
 

 les recettes du week-end festif pourraient servir à financer d’autres manifestations dans 
l’année.  
 

 attention à ne pas lancer une trop grosse machine, tout ce qui a été présenté semble lourd. 
Tout ne sera pas forcément réalisé, aucune limite n’avait été donnée à l’imagination lors 
des 2 précédentes rencontres, des arbitrages vont s’imposer.  
 

 est-ce-que ce qui est proposé sera gratuit et libre d’accès ? Volonté de proposer la gratuité 
pour toutes les animations. La restauration et le bar seront payants.  

 

 

Pour clore cette présentation, M. le Maire montre une photo prise 

par un drone pour les 800 ans de la commune de St-Aubin du 

cormier (35)  fêtés en 2023. C’est fédérateur, peut-être une idée à 

reprendre pour lancer les festivités ?  

Puis, un film réalisé lors de la fête médiévale du 8 septembre 2002 

a été projeté, permettant à chacun de découvrir ou redécouvrir 

l’événement qui avait été imaginé 20 ans plus tôt, en se disant 

collectivement que nous ne souhaitions pas refaire la même chose. 
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Lors de la prochaine réunion, il sera proposé : 

 de valider la date du week-end retenu pour 2025 (venir avec des propositions de dates, en 
connaissance du calendrier des festivités gâvraises et aux alentours).  

 de se positionner pour intégrer le bureau et/ou les différentes commissions.  

 de désigner quelques personnes qui pourraient prendre en charge la création d’adresses 
mail, peut-être un site internet.  

 de caler un calendrier des réunions bureau. Ensuite chaque commission fixera ses propres 
dates de rencontres.  

Cette réunion se tiendra  

le Jeudi  19 Octobre 2023 à 20h - Salle du Puits 

Pas besoin d’invitation pour y participer ! L’implication de chacun(e) est primordiale pour 

mener à bien ce projet. Continuez à en parler autour de vous, faites-vous connaître, pour 

qu’il y ait le plus de personnes possibles à participer, et créer tous ensemble cet 

anniversaire dont on parlera encore sûrement dans 800 ans !  

 

A très bientôt 

 


